
Мои дорогие 
соратники и 

друзья!

Ровно три деся-
тилетия назад в 
свет вышел первый 
номер вашего заме-
чательного издания. 
Общими творчески-
ми усилиями коллек-
тив редакции сумел 

стать не только ярким пропагандистом и 
агитатором, но коллективным организа-
тором. Вы, как никто другой, чувствуете 
биение живого пульса родной Белгород-
чины и всей нашей необъятной страны.

Что только не преодолели мы с 
вами за эти годы! Вместе отстояли 
красное Знамя Великой Победы и 
мелодию Советского гимна. Добились 
государственного признания Донецкой 
и Луганской Народных Республик, а 
затем - и вхождения их в состав много-
национальной России. Сотни бойцов с 
партийными билетами КПРФ и оружи-
ем в руках сражаются сегодня против 
неофашизма и бандеровщины. За про-
шедшие тридцать лет мы не уступили 
ни одной принципиальной позиции, не 
сдали ни одного плацдарма. Каждый 
старался проявить максимум стойко-
сти и самоотдачи. Сердечно благодарю 
всех вас за мужественное и честное слу-
жение нашему великому делу!

Сегодня требуются воля, характер, и 
самоотверженность. Мы вместе долж-
ны завоевать сердца и пробудить умы 
людей. Объединить стойких, убеждён-
ных и готовых бороться за Сильную, 
Справедливую и Социалистическую 
Родину патриотов. Иного нам, с детства 
наделённым обострённым чувством 
справедливости и ответственности, чув-
ством сопричастности к судьбе народа, 
не дано.

В следующем году нас ожидает 
памятный юбилей - 80-летие Великой 
Победы. Призвание партийного журна-
листа - быть всегда на передовой, как в 
огненные годы Великой Отечественной 
войны. Не только словом, но и, если пона-
добиться, силой оружия защищать свою 
землю. Работать на будущее. Бороться 
за спасение и социалистическое возрож-
дение Отечества.

Новых сил и успехов всем нам в 
достижении намеченной цели!

Вместе - победим!

Председатель ЦК КПРФ,
руководитель фракции КПРФ 

в Государственной Думе ФС РФ
Геннадий ЗЮГАНОВ

Газета – это не только коллективный пропагандист, агитатор, но и 
коллективный организатор трудящихся масс в борьбе за свои права, 
особый механизм деятельности партии коммунистов. Это прямой, 
наиболее короткий и эффективный путь к сознанию адресного чита-
теля, путь, которому пока замены нет. Газета обращена к главному в 
человеке – к его рассудку.  В современных условиях газета КПРФ – это 
краткий, доступный и популярный учебник марксистско-ленинской 
теории. Поэтому идея создания газеты «Слово коммуниста» совпала 
с воссозданием Компартии на Белгородской земле в 1993 году.

«Газета рождалась трудно, 
вспоминал Олег Степанович 
Кулешов, первый секретарь Бел-
городского обкома КПРФ, - не 
было средств, авторов, опыта, как 
делать газету, но была потребность 
в партийной оценке событий, про-
исходящих в стране и области».

 Первый номер партийной газе-
ты «Слово коммуниста» вышел 4 
октября 1994 года. Он начинался 
с обращения «Здравствуй, това-
рищ читатель!» Газета была при-
звана отражать народные чаяния 
и настроения, чтобы трудящие 
отныне не были безгласными, а 
потому призывала к сотрудниче-
ству членов областной партийной 
коммунистической организации, 
всех патриотов, демократов (без 
кавычек) и всех честных людей, чей 

цвет красный. По задумке, рубри-
ки газеты должны были отражать 
важнейшие моменты жизни регио-
на, связанные с решение текущих 
и перспективных задач, в первую 
очередь, политические моменты, 
писать о жизни партийной орга-
низации и рядовых белгородцев, 
и жителей области, освещать пар-
тийные дела БРО КПРФ.

Первый номер газеты вышел в 
годовщину трагических событий 
– расстрела Белого дома, свиде-
тельствующего о кризисе власти 
в стране в 1993 году. Одна из 
первых статей, вышедших в номе-
ре – статья об этих октябрьских 
событиях, она называется «Не 
забудем, не простим!» из рубрики 
«Воспоминания для будущего».
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Совместный Пленум 
Комитета и КРК БРО КПРФ

Презентация новой книги 
Анатолий Сергиенко

«Черный октябрь» 1993-го. 
Уроки трагедии.

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

ГАЗЕТА И ЧИТАТЕЛЬ – 30 ЛЕТ ВМЕСТЕ

Поздравляю редакцию газеты 
«Слово коммуниста» и всех её читателей

с 30-летием выхода первого номера!

Неотъемлемой частью деятель-
ности КПРФ в Белгородской области 
является выпуск партийной газеты 
«Слово Коммуниста».  На протяже-
нии 30 лет она являлась рупором 
идей и свидетельством каждоднев-
ной работы наших коммунистов, 
агитлистом, открывая всю правду 
коммунистической борьбы, пока-
зывая всю суть людоедского капи-
тализма, пропагандируя принципы 
построения социалистического строя, 
основанного на принципах Справед-
ливости, Равенства и Братства.

За свою 30-летнюю историю газе-
та стала свидетелем многих клю-
чевых событий в нашем регионе, 
давая возможность своим читателям 
вместе с сотрудниками газеты стано-
виться непосредственными их участ-
никами. Многие известные писатели 
и публицисты социалистической 
ориентации на протяжении всей 
истории издания печатались в «Сло-
ве коммуниста», завоевывая своими 
замечательными произведениями 
доверие и любовь читателей. 

Конечно, газета является и боевым 
рупором во время предвыборных 
кампаний, когда коммунисты разъяс-
няют избирателям приоритеты в сво-
ей работе на депутатском поприще.

Вот уже много лет главным редак-
тором газеты является Шевляков 
Валерий Алексеевич. Он со своей 
командой трудится над созданием 
каждого номера газеты. Радует, что 
на страницах регионального изда-
ния постоянно выходят материалы, 
посвященные жизни и партийной 
работе наших товарищей. Вместе мы 
наблюдаем за их успехами и делаем 
все необходимое для решения насущ-
ных проблем.

Искренне желаю коллективу газе-
ты «Слово коммуниста» неиссяка-
емого вдохновения, новых успехов 
и достижений! А газета была, есть и 
будет нашим знаменем в движении 
к справедливому социалистическому 
будущему!

Первый секретарь Комитета БРО КПРФ 
Станислав ПАНОВ

Уважаемый Валерий 
Алексеевич и коллектив 

редакции газеты 
«Слово коммуниста»!

Поздравляю вас и весь творческий 
коллектив газеты «Слово коммуни-
ста» с 30-летием со дня выхода пер-
вого номера. Примите самые теплые 
пожелания с юбилеем. Искренне 
желаю всем сотрудникам неиссякае-
мой энергии, плодотворной работы 
и успешного решения задач, которые 
ставит перед партийной прессой 
нынешнее непростое время, творче-
ских находок успехов в благородном 
труде во благо Белгородской области 
и ее жителей.

Пусть нашу любимую партийную 
газету читают в каждом доме, пусть 
прирастает газета новыми читате-
лями, а злободневность материалов 
газеты «Слово коммуниста» укре-
пляет ее авторитет, творческих вам 
успехов.

Председатель комитета 
Государственной Думы по вопросам 

собственности, имущественным 
и земельным отношениям 

Сергей ГАВРИЛОВ
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29 сентября в актовом зале здания Белгородского регио-
нального отделения КПРФ состоялся XIII–й совместный Пленум 
Комитета и КРК БРО КПРФ. На повестку дня были вынесены 
следующие вопросы:  «Об итогах майского 2024 года Пленума 
ЦК КПРФ и задачах БРО КПРФ по реализации его решений», 
«Об итогах проведения отчетно-выборных конференций в мест-
ных отделениях БРО КПРФ и подготовке к проведению XLVIII 
(48) отчетно-выборной конференции БРО КПРФ», «О выпол-
нении постановления ЦК КПРФ местными отделениями «Об 
установлении минимальной величины уплаты партийных взно-
сов» (докладчик председатель Президиума КРК БРО КПРФ»,                    
«О газете «Слово коммуниста».

Пленум открылся торже-
ственной частью, поздравлени-
ями юбиляров, награждениями 
и презентацией вновь изданной 
книги Анатолия Михайловича 
Сергиенко «Антисоветизму 
– бой!», военного историка, 
кандидата исторических наук, 
активного участника Белгород-
ского регионального отделения 
Всероссийской общественной 
организации «Российские уче-
ные социалистической ори-
ентации», долгое время воз-
главлявшего эту организацию.                        
В издании книги принял участие 
председатель Белгородского 
РО Общества глухих, член КРК 
БРО КПРФ, депутат Белгород-
ского городского Совета Юрий 
Шашнин. 

Анатолий Михайлович Сер-
гиенко сегодня по-прежнему в 
партийном строю и своим пером 
продолжает сохранять исто-
рическую память о событиях 
Великой Отечественной войны, 
своими научными исследовани-
ями, печатными работами ведет 
борьбу против антисоветизма, 
антиисторизма, русофобии в 
современной России. Им напи-
саны десятки книг. Его статьи 
и отрывки из опубликованных 
книг неоднократно печатались 
на страницах газет «Правда», 
«Советская Россия», «Слово 
коммуниста». Он лауреатом 
премии газеты «Советская Рос-
сия» за публикации интересных 
материалов в газете. Свою речь 
Анатолий Михайлович завершил 
замечательными словами, несу-
щими глубокий общественный 

смысл: «Я уверен, придет время 
и социализм, несколько может 
быть по-другому, вернется на 
нашу землю, когда это произой-
дет, сказать трудно, через 10 лет, 
через 50 или через 100. Никто не 
знает. Но я уверен и хочу, чтобы 
вы все были уверены, социализм 
будет воспринят обществом, и он 
будет нашим общественно-поли-
тическим строем, это неизбежно, 
потому что это самая справедли-
вая общественно-экономическая 
формация!». В завершение пре-
зентации под аплодисменты зала 
Анатолий Сергиенко был награж-
ден Памятной медалью «80 лет 
Орловско-Курской битве».

В продолжение торжествен-
ной части партийным орденом 
«За заслуги перед партией» и в 
связи с юбилеем от имени ЦК 
КПРФ был награжден первый 
секретарь Комитета Губкинско-
го местного отделения КПРФ, 
депутат Совета депутатов Губ-
кинского городского округа 
Чернов Владимир Михайлович. 

За активное участие по обе-
спечению безопасности терри-
тории Белгородской области 
памятной медалью ЦК КПРФ 
«100 лет Красной Армии» был 
награжден первый секретарь 
Белгородского районного мест-
ного отделения КПРФ, командир 
взвода территориальной оборо-
ны Александр Курчевский. 

По первому вопросу «Об ито-
гах майского 2024 года Пленума 
ЦК КПРФ и задачах БРО КПРФ 
по реализации его решений» 
с докладом выступил первый 
секретарь Комитета БРО КПРФ 

Станислав Геннадиевич Панов. 
В своем докладе лидер реги-
онального отделения подчер-
кнул важность идеологической 
борьбы в сегодняшних условиях 
с международным империализ-
мом, который питает современ-
ный неофашизм. «Фашизм – есть 
порождение крупного капитала, 
поэтому сегодня во всем мире 
важным условием формиро-
вания антифашисткой позиции 
является просветительская, 
воспитательная, гражданско-
патриотическая работа. Многие 
отделения КПРФ активно вклю-
чены в это большое дело. Наша 
партия всегда и на всех уровнях 
активно осуждала попытки изъ-
ять воспитательные задачи из 
образовательных программ. 
Мы решительно противосто-
яли попыткам подменить вос-
питание гражданственности и 
патриотизма, нравственности и 
высоких этических чувств вос-
питанием квалифицированного 
потребителя. Открытая схватка 
с неофашизмом по-новому раз-
вернула битву за умы и серд-
ца людей. Это обязывает нас 
продолжать борьбу, всемерно 

способствовать росту граж-
данского самосознания! Наши 
товарищи на местах идейно при-
умножают традиции и ценности, 
столь необходимые народу для 
победы в СВО и неонацизмом!»

Участвующие в совместном 
Пленуме минутой молчания 
почтили память участников СВО 
и гражданских лиц, погибших от 
обстрелов ВСУ на территории 
Российской Федерации.

По второму вопросу с докла-
дом «Об итогах проведения 
отчетно-выборных конферен-
ций в местных отделениях БРО 
КПРФ и подготовке к проведе-
нию XLVIII (48) отчетно-выбор-
ной конференции БРО КПРФ» 
выступил секретарь Комитета 
БРО КПРФ Николай Иванович 
Андреев. 

 По третьему вопросу                        
«О выполнении постановления 
ЦК КПРФ местными отделения-
ми «Об установлении минималь-
ной величины уплаты партийных 
взносов» выступил председа-
тель КРК БРО КПРФ Кондратов 
Сергей Тихонович. 

По всем вопросам были при-
няты соответствующие поста-

новления. 
На Пленуме выступили пер-

вый секретарь Комитета Белго-
родского городского местного 
отделения КПРФ Константин 
Салов, секретарь Комитета 
Белгородского районного мест-
ного отделения КПРФ Екатери-
на Долгова, первый секретарь 
Комитета БРО ЛКСМ РФ Богдан 
Войлоков, член Комитета Эду-
ард Журналев, первый секре-
тарь Комитета Грайворонского 
МО КПРФ Олег Басс, член 
Комитета, заведующий секто-
ром организационно-партийной 
и кадровой работы ЦК КПРФ 
Игорь Цевменко.  

Пленум завершился торже-
ственным поздравлением редак-
ции газеты «Слово коммуниста» 
с 30-летием.  Все причастные к 
подготовке, выпускам номеров 
газеты, а также активным рас-
пространителям партийного 
печатного органа были награж-
дены памятными медалями ЦК 
КПРФ и благодарственными 
письмами БРО КПРФ. 

Пресс-служба 
БРО КПРФ

В Белгородском региональном отделении КПРФ 
прошел XIII–й совместный Пленум Комитета и КРК

В Яковлевской центральной библиотеке в День пожилого 
человека прошла встреча, на которую пригласили волонтеров из 
группы «Стерильность фронту». Эти милые женщины с первых 
дней Специальной военной операции оказывают самую активную 
помощь нашим военнослужащим. И эту помощь трудно переоце-
нить, ведь вместе с такими необходимыми материалами, которые 
изготавливают наши волонтеры собственноручно, они передают 
и частичку своей теплоты.

Как самый дорогой подарок принимали наши волонтеры бла-
годарности от наших ребят, которые находятся сейчас на полях 
СВО. 

Станислав БАЛЫКОВ, 
секретарь Комитета БРО КПРФ

Вручили благодарности 
нашим волонтерам

Комсомольцы всегда там, где нужны

Помощь не бывает 
лишней

В условиях, когда населен-
ные пункты Белгородской обла-
сти подвергаются обстрелам со 
стороны ВСУ, многие мирные 
жители вынуждены покидать 
свои дома, лишаясь жилья и иму-
щества.

Белгородские комсомоль-
цы, откликнувшись на нужду, 
доставили в пункт временного 
размещения значительное коли-

чество новых вещей, собранных 
товарищами коммунистами и 
комсомольцами Свердловской 
области.

Благодарим товарищей из 
столицы Урала за проявлен-
ную солидарность и поддержку 
пострадавшим жителям Белго-
родской области.

Выходные с пользой 
для себя и фронта

Вместе с волонтёрами «Блин-
даж 31» наши комсомольцы 

продолжают помогать солдатам 
в заголовке брёвен для укрепле-
ния блиндажей и окопов, а также 
дров для быта военнослужащих.

Слаженная работа в тылу - 
залог победы!

Богдан ВОЙЛОКОВ,
первый секретарь  Комитета

БРО ЛКСМ РФ
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Начало на стр.1 

В материале депутат Бел-
городского областного Совета 
народных депутатов Николай 
Олегович Соколов рассказы-
вает о событиях 1993 года в 
Москве, свидетелем и участ-
ником которых он стал.  С тех 
пор, сохраняя преемственность, 
ежегодно в «Слово коммуниста» 
в памятные дни Черного октября 
печатаются архивные материа-
лы, воспоминания коммунистов, 
которые всеми силами стара-
лись сохранить великую страну 
в октябре 1993-го. 

Многие проблемы, которые 
поднимались в первом номере 
газеты, продолжают освещать-
ся редакцией на протяжении 
30-ти лет. Это, прежде всего, 
социальные и экономические 
проблемы, с которыми сталки-
ваются граждане, в том числе, 
растущая бедность, социальное 
и правовое неравенство граж-
дан, все то, что свойственно 
капиталистическому строю, 
который сегодня официально 
закреплен у нас в стране. Имен-
но на эту тему в первом номере 
газеты есть проблемная статья 
из рубрики «Хроники дикого 
рынка» под названием «Белго-
родцы, подайте руку хижине», 
рассказывающая об учительни-
це-пенсионерке из Нового Оско-
ла, которая много лет жила в 
ветхом домишке, коротала зимы 
без угля и дров. А между тем 
худая-прехудая хатенка поме-

щалась между свежих выстро-
енных дворцов-хором. Авторы 
статьи в заключение обращают-
ся через «Слово коммуниста» к 
местным властям, чтобы обрати-
ли внимание на вопиющий факт 
социальной несправедливости в 
новой демократической России, 
объявленной социальным госу-
дарством. Подобные проблемы 
никуда не деваются, они также 
имеют место в нашей жизни.  
И газета по-прежнему считает 
одной из своих задач помогать 
товарищам обращать внимание 
не только на идейно-политиче-
ские вопросы, но и на вопросы, 
связанные с жизнью и трудовой 
деятельностью простых граж-
дан, не оставаться равнодуш-
ными, заставлять власти реа-
гировать на запросы общества. 
Как сегодня ведется работа с 
гражданами, их наказами и про-
блемами, рассказывает рубрика 
«Депутатская приемная». 

Также, как и 30 лет назад, в 
газете «Слово коммуниста» про-
должают публиковаться важ-
нейшие программные матери-
алы Коммунистической партии 
Российской Федерации, докла-
ды и заявления лидера КПРФ 
Геннадия Андреевича Зюганова, 
ведущих политиков-коммуни-
стов, депутатов.

В газете печатаются мате-
риалы и хроники, посвященные 
памятным страницам истории 
СССР и Коммунистической 
партии Советского Союза, био-
графические очерки об истин-

ных коммунистах, посвятивших 
свою жизнь делу партии, разви-
тию страны.  

 Прошло 30 лет со дня выхо-
да первого номера. Менялся 
редакционный состав авторов 
газеты, но слова правды о дея-
тельности партийной органи-
зации, происходящих событиях 
в Белгородской области, оста-
лись неизменной ее сущностью. 
Конечно же, газета – это аги-
татор, адресно обращающийся 
к каждому своему читателю. 
Ее материалы призывают уча-
ствовать в общественно-поли-
тической борьбе за решение 
конкретных актуальных задач в 
постоянно меняющихся услови-
ях жизни наших граждан. Как 
пропагандист, газета призвана 
каждодневно вносить социали-
стические знания в массы тру-
дящихся. Каждая публикация 
разъясняет те или иные стороны 
подхода Компартии к много-
гранным жизненным пробле-
мам людей и общества. Любая 
публикация в газете «Слово 
коммуниста» независима от ее 
темы - партийна по своей глу-
биной сути, и это понятно, ведь 
она газета областного Комитета 
КПРФ.

 Организаторская деятель-
ность «Слова коммуниста» не 
ограничивается сферой партий-
ной работы, не менее значима 
ее роль в борьбе с буржуазной 
либеральной идеологией, анти-
советизмом, антикоммунизмом, 
за сохранение исторической 

памяти о героических страни-
цах первой страны социализма 
– СССР, его становлении и раз-
витии, опыта советского обра-
зования и воспитания, бесплат-
ного здравоохранения. На ее 
страницах можно увидеть ста-
тьи о молодежи, пенсионерах, 
о митингах и пикетах в защиту 
социальных прав граждан. 

Сегодня в условиях ведения 
Специальной военной операции 
наши товарищи активно участву-
ют в помощи и поддержке рос-
сийской армии, их волонтерская 
и гуманитарная работа также 
отражается на страницах газеты. 

Коллектив газеты будет 
стремиться совершенствовать 
свою работу, глубоко освещать 
накопленный опыт работы пар-
тийных отделений в наше непро-
стое время. 

Хотелось бы вспомнить тех, 
кто был у истоков создания 
газеты «Слово коммуниста», 
плодотворно сотрудничал и 
помогает ей сегодня. В ее ста-
новлении принимали участие 
Олег Степанович Кулешов, 
Евгений Григорьевич Самойлов, 
Сергей Александрович Демчен-
ко, Виктор Юрьевич Василенко, 
Николай Иванович Прохоров, 
Анатолий Платонович Уваров, 
Сергей Владимирович Сухарев, 
Виктор Федорович Прах, Генна-
дий Иванович Жуковский, Иван 
Иванович Решетняк, Лора Нико-
лаевна Новикова, Иван Дмитри-
евич Михайлов, Виталий Афана-
сьевич и Людмила Григорьевна 

Ильговы, Виктор Юрьевич Васи-
ленко, Петр Иванович Новинкин, 
Владимир Ильич Орехов, Люд-
мила Семеновна Ганага, Виктор 
Игнатьевич Кочанов, Евгений 
Иванович Ложкин, Виктор Васи-
льевич Бычков, Александр Ива-
нович Артеменко, Сергей Ильич 
Серых, Людмила Владимировна 
Фомичева, Ирина Николаевна 
Гукова, Ирина Тарасовна Икол, 
Игорь Владимирович Цевменко. 

Издание невозможно пред-
ставить без материалов Алек-
сандра Ивановича Молчанова, 
Анатолия Михайлович Серге-
енко, Николая Лукьяновича 
Нетепина, Василия Петровича 
Сколозуба и многих других 
наших корреспондентов. О жиз-
ни Белгородского комсомола 
нашим читателям рассказывают 
Екатерина Сергеевна Долгова и 
Богдан Михайлович Войлоков. 

Отдельная благодарность 
всем сотрудникам Белгород-
ской областной типографии, 
ООО «Газетный дом», которые 
обеспечивали издание газеты 
«Слово коммуниста» на высоком 
полиграфическом уровне. 

Редакция газеты «Слово 
коммуниста» при поддержке 
партийного актива области, 
всех, кто разделяет наши 
идейные взгляды, обязательно 
выйдет на новые высоты, чтобы 
выполнить с честью стоящие 
перед Белгородским региональ-
ным отделением КПРФ задачи, 
которые неразрывны от комму-
нистических ценностей, идеалов 
социальной справедливости и 
социального равенства, патрио-
тизма и интернационализма. 

Валерий ШЕВЛЯКОВ, 
главный редактор газеты 

«Слово коммуниста»

Газета и читатель – 30 лет вместе

«Когда я узнал, что такая книга выходит, мне захотелось 
непременно обратиться к будущим ее читателям. Почему. По 
общей обложкой собраны публикации одного из самых инте-
ресных авторов газеты «Правда», адресовавшиеся ей в тече-
ние 30 лет. А я уже 60 лет работаю в редакции «Правды», пото-
му имею возможность сравнивать и судить по высшему счету, 
что такое в журналистике хорошо или, может быть, не очень.

Так вот, заявляю сразу – как 
самый первый читатель всех 
этих материалов: написанное 
для моей родной газеты Анато-
лием Михайловичем Сергиенко 
из славного русского города 
Белгорода действительно инте-
ресно. И есть тому веские при-
чины.

Во-первых, этот военный 
человек в звании подполковни-
ка – по-настоящему талантли-
вый историк и литератор.

Во-вторых, он берется за 
исследование той или иной 
общественно важной про-
блемы, а затем рассказывает 
о результатах своей работы, 
руководствуясь известной 
установкой Льва Толстого: «Не 
могу молчать!»

Итог замечательный. Все, 
что он пишет и публикует, как 
правило, не только прочиты-
вается в газете, но и вызывает 
множество откликов. А это, как 
говорится, дорогого стоит!..» 
Так обращается к читателям 
новой книги Анатолия Сергиен-
ко «Антисоветизму – бой!» жур-
налист газеты «Правда с 1963 
года, член ЦК КПРФ Виктор 
Кожемяко.

С Анатолием Михайлови-
чем, публицистом, борцом, рос-
сийским и подлинно советским 
патриотом, как называет его 
Виктор Кожемяко, коммунисты 
Белгородчины встретились во 
время презентации его новой 
книги «Антисоветизму – бой!» 
Сама книги – результат трид-
цатилетнего творческого союза 
автора с редакцией старейшей 
российской газеты «Правда». 
Сотрудничать с любимой газе-
той Анатолий Сергиенко начи-
нал в 1993 году и это сотруд-
ничество продолжается по 
сегодняшний день.

За этот период «Правда» 
опубликовала более 40 статей 
Анатолия Сергиенко. С большей 
частью из них можно познако-
миться в новой книге автора. 
Вошли в нее и те работы, кото-
рые не были опубликованы в 

«Правде», но от этого они не 
стали менее интересными.

О вопросах, проблемах, 
которые поднимает автор в 
своих публикациях, говорят 
заголовки статей: «Так кто 
же воевал с фашистской Гер-
манией, Советский Союз или 
Россия?», «И.В.Сталин в пер-
вые дни войны», «Слышишь ли 
ты нас, товарищ Сталин? Или 
«Цветы на могилу И.В.Сталину» 
и другие. 

Товарищи-коммунисты , 
которые присутствовали на 
презентации книги «Антисове-
тизму – бой!» получили редкую 
возможность получше лично 
узнать автора и, как драгоцен-
ный подарок, увезли экземпляр 
книги Анатолия Сергиенко в 
свои районы. Чтобы в Старом 
Осколе и Губкине, Валуйках и 
Чернянке, Ракитянском, Бори-
совском, Шебекинском и дру-
гих районах Белгородчины с 
интереснейшщей книгой могли 
познакомиться новые читатели. 

А сам автор, несмотря на 
свой солидный возраст, уже 
задумал новую книгу. Он, как и 
все эти годы, в строю. Здоро-
вья и творческого вдохновения, 
Вам, Анатолий Михайлович!

Пресс-служба БРО КПРФ

Антисоветизму – бой!
Состоялась презентация новой книги 

Анатолия Сергиенко

Поздравили 
распространителей 
партийной прессы

В Международный день 
пожилого человека встретились 
с нашими самыми активными 
помощниками – распространите-
лями нашей партийной прессы. 
Газета «Слово коммуниста» давно 
стала добрым другом многих бел-
городцев. И во многом заслуга в 
этом – наших товарищей, которые 
доставляют нашу газету в дома 
и квартиры, в организации и на 
предприятия.

В Белгороде хорошо знают 
коммуниста Вячеслава Криво-
шапова. Не бывает такой среды, 
а именно в этот день выходит 
наша газета «Слово коммуниста», 
чтобы мы не встретились с этим 
активным нашим распространи-
телем печатной продукции. Поль-
зуясь случаем, поздравили его с 
Днем пожилого человека, вручи-
ли небольшой подарок.

Хочется сказать слова благо-
дарности еще одному нашему 
активному помощнику – Вален-
тине Зобовой. В 2006 году она 
переехала в Белгород, вступила 
в партию КПРФ и сразу же стала 
принимать активное участие в 
мероприятиях, проводимых Бел-
городским городским отделени-
ем. А в 2015 году Валентина Зобо-
ва вступила в ряды Белгородско-
го городского отделения «ВЖС-
Надежда России». Это именно 
она – одна из самых активных 
распространителей агитационной 
продукции во время выборов и 
газеты «Слово коммуниста» на 
улицах Губкина, Есенина, Щорса. 

В связи с юбилеем газеты 
Валентина Зобова награждена 
благодарственным письмом БРО 
КПРФ. А в День пожилого челове-
ка передали ей слова благодар-
ности за верность нашему делу и 
вручили небольшой подарок.

Поздравили и других наших 
активных помощников, которые 
доносят «Слово коммуниста» до 
наших белгородцев. 

Елена СЕРЕНКО, 
председатель БРО 

«ВЖС-Надежда России»  
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В честь дня рождения Сергея Есе-
нина комсомольская организация 
поселка Разумное организовала лите-
ратурный вечер, посвященный творче-
ству великого поэта.

В начале вечера руководитель мест-
ной комсомольской организации Анна 
Бухтоярова представила собравшимся 
краткую биографию поэта, уделив осо-
бое внимание его взаимоотношениям с 
новой советской властью.

В своем выступлении она подчеркну-
ла, как заметно менялось содержание 
стихов Есенина по мере становления его 
как поэта.

После вступительной речи, каждый 
желающий мог прочесть стихотворение 
Сергея Есенина. Литературный вечер в 
Разумном заслужил положительные отзы-
вы и доказал, что наследие великого поэта 
живет и вдохновляет людей и сегодня.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Комсомольцы отметили 
день рождения Есенина 
литературным вечером

4 октября 1957 года СССР запустил 
первый в мире искусственный спутник 
Земли

Полёту первого в мире искусствен-
ного спутника Земли предшествовала 
титаническая работа советских ракет-
ных конструкторов. Над созданием 
искусственного спутника Земли во гла-
ве с основоположником практической 
космонавтики С.П. Королёвым работали 
учёные М.В. Келдыш, М.К. Тихонравов, 
Н.С. Лидоренко, В.И. Лапко, Б.С. Чеку-
нов и др.

Проектирование велось быстрыми 
темпами, и изготовление деталей шло 
параллельно с выпуском чертежей. 
Спутник делался максимально простым, 
но надёжным и рассчитанным на про-
ведение целого ряда научных исследо-
ваний.

4 октября 1957 г. в 22 ч. 28 мин. по 
московскому времени с 5-го научно-
исследовательского полигона Мини-
стерства обороны СССР, получившего 
впоследствии открытое наименование 
космодром Байконур, была запущена оте-
чественная ракета-носитель Р-7 («Спут-
ник-1»), которая вывела на земную орбиту 
первый в мире искусственный спутник.

Этот день по праву называют нача-
лом космической эры человечества, 
которому впервые удалось преодолеть 
земное тяготение. Первая космическая 
скорость, вычисленная ещё Ньютоном, 
теперь, три столетия спустя, была впер-
вые достигнута творением ума и рук 
человеческих. Русское слово «спутник» 
сразу вошло в языки всех народов мира.

Первый в истории человечества спут-
ник просуществовал как космическое 
тело сравнительно недолго — 92 суток, 
до 4 января 1958 г., совершив 1440 обо-
ротов вокруг Земли (около 60 млн. км), а 
его радиопередатчики работали в тече-
ние двух недель после старта.

Зарубежные журналисты писали, 
что «это было вселенское потрясение», 
и называли запуск спутника Советским 
Союзом «не только крупным научным 
достижением, но и одним из величайших 
событий в истории всего мира». Благо-
даря первым советским спутникам миро-
вая наука обогатилась новыми знаниями 
огромного принципиального значения о 
верхних слоях земной атмосферы и кос-
мическом пространстве.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Первый в мире 
искусственный спутник

Интересный, насыщенный день про-
вели наши пенсионеры в Международ-
ный день людей старшего возраста. 
Белгородское региональное отделение 
Всероссийского общества глухих орга-
низовало для членов Совета ветеранов 
при Белгородском РО ВОГ выезд в 
парк «Берега». 

В Белгороде, несмотря на сложную 
оперативную обстановку, продолжается 
развитие общественных пространств, 
благоустраиваются набережные, стро-
ятся новые парки, реконструируются 
старые. И не так давно был построен и 
открыт новый пляж «Берега» с парком 
«Калейдоскоп». 

На этот пляж и приехали ветераны, 
которые смогли позаниматься на тренаже-

рах, попробовать себя в роли спортсме-
нов. Да и просто прогуляться по парку, 
посидеть, попить чаю с пирожками, пооб-
щаться в этот красивый и теплый денек. 

Белгородское РО ВОГ благодарит 
водителя социального такси Андрея 
Прокопова и культорганизатора Галину 
Прокопову за организованный досуг для 
пожилых людей. Также огромную благо-
дарность выражаем первому секретарю 
Комитета Белгородского регионального 
отделения КПРФ Станиславу Панову и 
водителю Евгению Хаустову за помощь в 
организации досуга.

Юрий ШАШНИН, 
депутат-коммунист 

Белгородского городского Совета, 
председатель БРО ВОГ

Отдохнули на берегу реки

В день рождения И.Д. Елисеева 
комсомольцы Белгорода и Разумного 
несут цветы к памятнику знаменитого 
земляка. 

Елисеев Иван Дмитриевич родился 
5 октября 1927 года в селе Яблоново 
Корочанского района. С 1965 по 1994 год 
был директором совхоза «Разуменский». 

За самоотверженный труд и боль-
шую заботу о людях награжден шестью 

орденами и медалями: два ордена Лени-
на, орден Трудового Красного знамени, 
орден «Знак Почета», золотая и сере-
бряные медали ВДНХ СССР, медаль «За 
заслуги перед Белгородским районом».

В 1975 году ему было присвоено 
почётное звание «Заслуженный агроном 
РСФСР», а в 1998 году — «Почётный 
житель Белгородского района».

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

28 сентября в городе Алек-
сеевка прошло физкультурно-
спортивное мероприятие по 
северной ходьбе, в котором 
приняли участие более тысячи 
человек.

Коммунист, секретарь 
первичного отделения КПРФ 
«Салтыковское» Константин 
Николаевич Пантыкин занял 
первое место в возрастной 
группе «шестьдесят плюс» 
получив соответствующее 
вознаграждение.

Соб.инф.

Коммунисты и в спорте первые

Цветы директору совхоза
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Данные Росстата о том, что рождаемость в России рух-
нула до исторического минимума, не обсудил уже разве что 
совсем ленивый. Теперь стоит рассмотреть причины этого не 
только печального, но и крайне опасного явления, какими бы 
очевидными они кому-то ни казались. Поможет нам в этом 
свежее исследование российских специалистов.

Напомним, что Росстат 
отчитался о рождении в Рос-
сии по итогам первого полу-
годия 2024-го 599,6 тыс. детей. 
По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
зафиксировано снижение 
числа новорождённых на 16,6 
тыс., то есть ещё почти на 
3%. Для современной России 
прошлогодний уровень был 
самым низким с 1999 года — 
печальные итоги «лихих 90-х», 
о которых вам не расскажут в 
Ельцин-центре. И вот теперь 
мы видим результат десяти-
летий «стабильности» и «вста-
вания с колен»: никогда, даже 
после дефолта 1998-го, число 
новорождённых не было мень-
ше 100 тыс. в месяц, а в июне 
этого года оно составило лишь 
98,6 тыс. Антирекорд ельцин-
ских времён побит.

Среднее число детей на 
одну женщину репродуктив-
ного возраста упало до 1,44. 
Тоже антирекорд. За первую 
половину текущего года так 
называемая естественная 
убыль населения достигла 
321,5 тыс. человек, и это тоже 
больше, чем год назад, когда 
она составила 272,5 тыс. чело-
век.

Естественно, данные Рос-
стата вызвали бурную реакцию 
и в обществе, и у ряда публич-
ных лиц. По сложившейся 
у современных российских 
госдеятелей традиции первый 
и главный их ответ на что-то 
им неприятное — немедленно 
запретить. Но даже у самого 
активного «дурака с инициати-

вой» закрадывается подозре-
ние, что запретить женщине 
не рожать детей трудновато. 
Отсюда истерические призывы 
к срочной борьбе с навязанны-
ми Западом «нетрадиционны-
ми ценностями», пропаганда 
которых в РФ вообще-то и так 
запрещена.

Также провозглашена идея 
поставить вне закона нефор-
мальное движение «чайлдфри» 
(англ. — бездетные) — людей, 
которые осознанно сделали 
выбор не продолжать свой 
род. Это тоже заимствование 
с Запада тех времён, ког-
да руководство РФ искало 
любую возможность угодить 
своим тамошним партнёрам. 
Впрочем, заметим, что среди 
«чайлдфри» есть такие персо-
нажи, что лично у автора этих 
строк их выбор не продолжать 
свой род вызывает, скорее, 
одобрение...

Ну а теперь обратимся к 
мнению не публичных горло-
панов, а компетентных людей. 
В журнале «Вопросы экономи-
ки» вышло социологическое 
исследование под названием 
«Репродуктивные намерения 
россиян в 2022—2023 гг.: 
роль субъективных факто-
ров». Участники этого опроса 
в 2022-м относились к числу 
тех, кто собирается завести 
детей, — это ключевой пара-
метр их отбора для участия в 
исследовании. То есть никаки-
ми «чайлдфри» тут и не пахнет. 
К другим типичным характе-
ристикам респондентов отно-
сятся следующие: он является 

наёмным работником, состоит 
в браке, имеет жильё, облада-
ет средним достатком. Число 
детей у респондентов в сред-
нем — 1,6, а желаемое при 
этом — 2,7.

Так вот, в течение года 
6,3% из них решили перенести 
рождение ребёнка на один-два 
года, 14,8% — на неопреде-
лённый срок, 9,5% полностью 
отказались от этих планов. 
Не изменили своих намерений 
60,2%.

Данные исследования сви-
детельствуют: граждане РФ 
часто принимают решение не 
спешить с рождением ребёнка 
или полностью отказаться от 
него из-за сложной политиче-
ской и социально-экономиче-
ской ситуации в стране. Люди 
прямо заявили о возросшем 
уровне тревожности и об ухуд-
шении финансового положе-
ния семьи, что и повлияло на 
их решение. То есть, попросту 
говоря, не рожают, потому что 
страшно, и это доказанный 
исследователями факт.

Так что «безответственным 
лицам» РФ надо не валить 
всё на «нетрадиционных» и 
«чайлдфри», а начать с себя 
и результатов своей работы. 
Кто «оптимизировал» ясли, 
детсады, школы и детские 
медучреждения? Кто рапорту-
ет о росте доходов населения, 
когда люди прямо утвержда-
ют обратное? Поэтому, когда 
высокие государственные 
мужи публично задаются 
вопросом: «А кто же это убил 
в России рождаемость?» — 
хочется ответить им словами 
героя весьма почитаемого 
нынешней властью писателя 
Ф.М. Достоевского: «Вы и 
убили-с».

Михаил КОСТРИКОВ

Не рожают, потому что страшно

О ситуации, сложившейся 
в стране, и об отношении 

к партии 

Не скрою, я был удивлен и в тоже 
время воодушевлён речью нашего пар-
тийного лидера Геннадия Зюганова, 
произнесенной 17 сентября 2024 года на 
открытии осенней сессии парламента. Из 
выступления стало понятно, что «продел-
ки» власти, причем на всех ее уровнях, 
допекли и лично его. Обычно сдержанный 
и пытающийся сглаживать конфликтные 
ситуации, здесь он не сдержался и дал 
волю справедливому негодованию. Счи-
таю необходимым процитировать некото-
рые выдержки из его выступления:

«Нельзя мириться с тем, как вы обра-
щаетесь с партией, у которой главные 
союзники по всему миру – это, прежде 
всего социалисты, коммунисты и патри-
отические силы. А вы 700 наших пред-
ставителей абсолютно незаконно сняли 
с выборов, и нигде правды не найдешь!»;

«Я пришел на московский избира-
тельный участок, где голосую 30 лет.                 
А там – никого, зловещая тишина. Ока-
зывается, мне надо писать заявление, 
чтобы получить бумажный бюллетень»;

«Я поражен вашим отношением 
к нашим специалистам, показавшим 
замечательные результаты в качестве 
региональных руководителей – Локоть 
в Новосибирске, Коновалов в Хакасии, 
Клычков в Орловщине – его спраши-
вают - где ты деньги взял… Каждый из 
наших депутатов отдал треть зарплаты 

для того, чтобы ребятам помочь. За это 
ордена надо давать! Так что урезоньте 
своих «погонников»!».

Исходя из сказанного выше, и из того, 
как относится власть к КПРФ в нашей 
области, можно сделать вывод, что дело, 
по-моему, идет к установлению в нашей 
стране однопартийной системы. Власть 
стремится уничтожить своих политиче-
ских противников, особенно КПРФ. 

Власть пугает, 
что в стране стало слишком 

много «красного»

Власть пугает рост популярности 
среди населения лидеров советского 
периода: Ленина, Сталина, Брежнева и 
других личностей и героев. Как никогда 
высок запрос общества на социальную, 
трудовую и финансовую справедливость. 

Особенно данный процесс обострил-
ся с началом СВО на Украине. Наши 
бойцы, сражающиеся на фронте и тру-
женики тыла, кующие победу в тылу, 
ждут от власти изменений к лучшему 
и, прежде всего, к улучшению условий 
жизни. По-моему, власть пугает, что в 
стране стало слишком много «красного» 
– красные флаги, красные нарукавные 
шевроны у бойцов, «красные» фильмы, 
«красные» стихи и песни, «красные» 
высказывания, слова и мысли. 

А поэтому нам постоянно навязыва-
ют истории, фильмы, рассказы и песни 
о хороших царях, императорах, их слу-
гах и прислужниках. Как якобы хорошо 

жили люди под властью царя-батюшки 
до Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции. Как будто, если вместо 
республики у нас станет монархия, то мы 
все будем жить лучше.

Все это блажь и очередной обман 
населения. Сейчас у нашего президента 
власти больше, чем у многих монархов в 
мире, но почему-то это не сильно сказы-
вается на нашем благополучии. 

КПРФ – достойная 
политическая сила

Уверен, пришло время напомнить тем, 
кто пытается дискредитировать КПРФ, 
что наша партия – достойная политиче-
ская сила. И в этом нам должна помогать 
наша партийная пресса, в том числе и 
наша газета «Слово коммуниста».                

Более мощного оружия партии, чем 
газета, мы не знаем. Она отражает жизнь 
партийной организации. Через прессу 
мы должны работать в постоянном кон-
такте с людьми: глаза в глаза, чувство-
вать настроения наших людей, знать и 
понимать каждого. Наша пресса должна 
не только писать о праздниках, юбилеях, 
делах и деяниях времен советской эпо-
хи, давать официальную информацию, 
но и вникать в проблемы современного 
развития нашего региона, округа, райо-
на, города, поселка, села и других тер-
риторий. 

Да, сейчас в связи с множественными 
запретами и ограничениями, наложен-
ными властью в связи с проведением 

СВО, непросто проводить различные 
партийные мероприятия с гражданами. 
Однако и в этих условиях мы должны 
делом доказывать, что мы партия патри-
отов, и всеми имеющимися средствами 
оказывать гуманитарную помощь нашим 
военнослужащим СВО, жителям регио-
на, пострадавшим от обстрелов ВСУ. И 
об этой работе тоже надо публиковать в 
газете «Слово коммуниста». 

Будущее газеты – 
в наших руках

Доносить гражданам правду, инфор-
мировать их о реальной ситуации, кото-
рая есть, рассказывать об имеющихся 
проблема в районе, области и о путях их 
решения. А мы, коммунисты, невзирая на 
сложности, должны добиваться от орга-
нов исполнительной власти всех уровней 
решения проблем по созданию условий 
жизни, соблюдения законных прав и 
интересов граждан в рамках действую-
щего законодательства.

Будущее газеты «Слово коммуниста» 
– в наших с вами руках.  Постоянно зани-
маться ее развитием – абсолютно поли-
тическая задача. Наша партийная пресса 
должна стать родником, из которого 
порядочный и честный человек может 
напиться.

Пользуясь, случаем обращаюсь к 
коммунистам, сторонникам партии и 
жителям области. Подписка на данное 
печатное издание как раз и будет под-
держкой нашего правого дела. Внесите в 
него свою, пусть и небольшую лепту. 

От имени Комитета Ровеньского 
МО КПРФ хочу поздравить всех ком-
мунистов и сторонников партии Белго-
родской области с 30-летием выпуска 
первого номера газеты Белгородского 
регионального отделения КПРФ «Слово 
коммуниста».

Юрий РЯДНОВ, 
первый секретарь

Комитета Ровеньского МО КПРФ     

Развитие «красной» прессы – 
абсолютно политическая задача

О стратегии
В стратегии должны быть чет-

ко выстроены приоритеты. Без 
фундаментальной науки не бывает 
великих государств, без классного 
образования не бывает прорывов 
в технологиях, без научных школ 
вы не будете конкурентоспособ-
ны. Без нормально регулируемой 
миграции вас изнутри разложат и 
подорвут. Без эффективной под-
держки талантливых людей – учи-
теля, врача, инженера, ученого, 
рабочего, военного – вы не спра-
витесь с вызовами.

Вздули ставку в 19% – и весь 
строительный комплекс начина-
ет сыпаться, малый и средний 
бизнес начинают разваливать-
ся. Санкции, которые наложили 
американцы и европейцы, менее 
болезненны, чем эта ставка.

Победная стратегия будет 
реализована в трех случаях: если 
вы в состоянии отмобилизовать 
волю, свои лучшие таланты, луч-
шие ресурсы, в состоянии освоить 
новейшие технологии и максималь-
но сплотить общество. К сожале-
нию, пока такой стратегии нет.

О бюджете
Бюджет – это не цифры, это 

судьбы, это жизни. Дети, старики, 
образование, наука. Доходы мож-
но было существенно увеличить, 
если принять наш бюджет раз-
вития. Он будет на 10 триллионов 
больше! Там будут 12 законов, 
которые позволят стране жить и 
развиваться. 

Там будет нормальная учетная 
ставка, а не эта удавка в 19%. 
Там будут заморожены и снижены 
тарифы ЖКХ. Там будет регулиро-
вание цен на товары первой необ-
ходимости – прежде всего про-

довольствие и медикаменты. 150 
млн тонн урожай – а хлеб вырос на 
38%! Осень, когда всего завались 
– а овощи дорожают на 20-30%. 
Это свидетельствует о том, что 
правительство не управляет эле-
ментарными процессами.

Надо заставлять мобилизовы-
вать ресурсы и менять курс. Соци-
ализация жизни – или фашизм. 
На мой взгляд, социализация для 
всех предпочтительнее.

О Белоруссии
Считаю, что Белоруссия нам 

всем на постсоветском простран-
стве показала пример, как можно 
успешно развиваться. Белорус-
сия не дала олигархату собствен-
ность, пошла по пути сохранения 
всего лучшего, что было в СССР. 
Каждый десятый трактор на пла-
нете – белорусский. Белоруссия 
входит в пятерку самых безопас-
ных стран мира. Там есть забота о 
каждом человеке. 

О борьбе с фашизмом
Самое большое зло, которое 

породил капитал, – это фашизм и 
нацизм. В прошлом году мы прове-
ли первый Антифашистский форум 
в Минске, теперь готовим второй. 
Благодарю Лукашенко за под-
держку. В гости приедут предста-
вители более ста стран, в том чис-
ле из большинства стран Европы. 
Силы мира и борьбы с фашизмом 
должны сейчас максимально спло-
титься. Надеюсь, что этот форум 
будет знаковым для всей планеты. 

Посмотреть интервью  полностью 
можно на сайте БРО КПРФ: 

belkprf.ru/2024/10/02/
интервью-г-а-зюганова-

телеканалу-крас-4/

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов 
дал большое интервью 

телеканалу «Красная линия» 
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КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Популярный в левой среде телеграм-канал «Равенство.
Медиа» на основании данных Росстата сделал вывод о том, что 
российское машиностроение в 2024 году наконец превзошло по 
объему производства уровень 1990 года. Факты говорят, что это 
не так, считает первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин.

«Равенство.Медиа», конеч-
но, трактует свой вывод о 
достижении показателей 1990 
года в пользу социализма: 34 
года понадобилось российско-
му капитализму, чтобы достиг-
нуть уровня производства в 
машиностроении, который мы 
имели в РСФСР. Однако на 
самом деле взгляд «Равенство.
Медиа» на нынешнее состояние 
российского машиностроения 
еще слишком оптимистичный. 
Факты говорят о том, что ника-
кого уровня производства 1990 
года мы и близко не имеем.

Телеграм-канал оперирует 
данными Росстата, из которых 
следует, что машиностроитель-
ное производство в России 
в январе-августе 2024 года 
выросло на 17%. И если такие 
темпы сохранятся в течение 
всего года, то по его итогам рос-
сийское машиностроение, хоть 
и микроскопически (на 0,7%), но 
превысит уровень производства 
в РСФСР в далеком 1990 году. 
Однако надо понимать: в данном 
случае речь идет о финансовых 
показателях, то есть о произ-
водстве продукции машино-
строения, измеренном в рублях. 
Чтобы сравнить этот показатель 
с 1990 годом, надо учесть раз-
ницу цен. Здесь и коренится 
ошибка. Ведь, чтобы провести 
это сравнение, надо принять на 
веру все официальные данные 
об инфляции за 30 с лишним лет 
капитализма!

А какой здравомыслящий 
человек готов это сделать? Кто 
может поверить, что в 90-е годы, 
когда имела место гиперинфля-
ция, «реформаторы» рисовали 
абсолютно честные цифры 
роста цен? Да и в последнее 
время мы зачастую видим рост 
цен на многие товары на десят-
ки процентов за год, а по итогам 
года Росстат предлагает нам 
поверить в инфляцию в 5-10%.

Накопленная ошибка в оцен-
ке роста цен (а точнее будет 
сказать – накопленная фаль-
сификация) за последние 30 
лет так велика, что сравнивать 
любые нынешние показатели, 

измеренные в рублях, с пока-
зателями советской эпохи надо 
крайне осторожно. Тут надо 
всегда поверять финансовые 
показатели натуральными.

Давайте и посмотрим на 
натуральные показатели рос-
сийского машиностроения в 
сравнении с советскими пока-
зателями (советские показатели 
– в границах только РСФСР, а не 
всего СССР, конечно).

Например, производство 
металлорежущих станков в 
2023 году в 6,5 раз меньше, чем 
в 1990 году. А ведь собственные 
станки – важнейшая основа 
технологического суверените-
та страны. Это база для всего 
остального машиностроения, в 
том числе для оборонно-про-
мышленного комплекса.

Следующий пример – произ-
водство легковых автомобилей. 
Оно в 2023 году оказалось в 2 
раза меньше показателей кон-
ца советской эпохи. Причина 
известна: при капитализме в 
страну были допущены запад-
ные автоконцерны, которые 
наладили «отверточную» сборку 
своих моделей. Большая часть 
комплектующих завозилась 
из-за рубежа. Конечно, после 
введения западных санкций 
производство легковых автомо-
билей резко обрушилось.

Еще больше – в 4 раза – мы 
отстаем от советского време-
ни в производстве грузовиков.                
А производство тракторов в 
сравнении с концом советской 
эпохи упало в 20 раз!

Тяжелый упадок пережила 
при капитализме авиационная 
отрасль. В 2023 году выпуск 
пассажирских авиалайнеров в 
России оказался в 18 раз мень-
ше, чем в РСФСР в 1990 году.                 
В результате резкого сокраще-
ния производства самолетов 
при капитализме у нас сложи-
лась сегодня очень тревожная 
ситуация с нашим авиапарком. 
На начало 2024 года 16 рос-
сийских авиаперевозчиков 
имели 730 лайнеров. Из них 
600 – западного производства 
(то есть более 80%) и только 

130 отечественных. Причем 
отечественные лайнеры – толь-
ко ближнемагистральные: это 
«Сухие Суперджеты» и совсем 
старые Ан-24, некоторым из 
которых уже более 50 лет.                                                                   
А средне- и дальнемагистраль-
ные лайнеры – все западные.                                  
В совокупной пассажировме-
стимости доля западных само-
летов – более 90%.

«Сухой Суперджет» в том 
виде, как он производился 
до введения санкций, на 70% 
состоял из западных комплек-
тующих. Понятно, что в резуль-
тате санкций его производство 
катастрофически обрушилось.

Или возьмем ситуацию в 
ракетно-космическом машино-
строении. Число космических 
запусков в 2023 году оказалось 
в 4,2 раза меньше, чем в 1990 
году (19 запусков против 79). 
Для чистоты сравнения давайте 
исключим из числа советских 
запусков 1990 года ракеты-
носители, произведенные в 
Украинской ССР (в Днепропе-
тровске), и возьмем только раке-
ты-носители, произведенные на 
территории РСФСР (в Москве, 
Куйбышеве и Омске). И в этом 
случае разница все равно оста-
нется очень большой – в 3,4 раза 
в пользу советской эпохи.

Нет нужды подробно гово-
рить о том, какое это имеет зна-
чение в ситуации, когда ход спе-
циальной военной операции во 
многом зависит от космической 
разведки и спутниковой связи.

Итак, мы взяли данные о про-
изводстве главных видов про-
дукции в самых разных отраслях 
машиностроения – станкострое-
нии, автомобилестроении, трак-
торостроении, авиастроении, 
ракетостроении, и везде имеет 
место многократное превосход-
ство РСФСР над нынешней Рос-
сийской Федерацией. Да и почти 
по всем доступным в статистике 
данным о производстве машин и 
оборудования мы увидим то же 
самое. Поэтому вывод о том, что 
российское машиностроение 
якобы вышло на уровень 1990 
года, к сожалению, совершенно 
ошибочен.

Конечно, производство 
машин – это, в том числе, и 
производство машин военного 
назначения. Их выпуск в период 
специальной военной операции 
существенно вырос. А большая 

часть данных об этом произ-
водстве по понятным причи-
нам не является открытой. Но 
даже с учетом этого фактора 
невозможно считать нынешнее 
машиностроение равным по 
объему производства маши-
ностроительной отрасли 1990 
года. Ведь и в советское время 
производство в оборонно-про-
мышленном комплексе также 
было весьма значительным.

Для косвенной оценки уров-
ней военного производства в 
советское время и сейчас можно 
сопоставить данные междуна-
родных военных справочников 
об оснащении основными вида-
ми военной техники Советской 
Армии 1990 года и Российской 
Армии накануне начала СВО. 
Возьмем такой авторитетный 
справочник, как Military Balance, 
который с 1959 года выпу-
скается на английском языке 
Международным институтом 
стратегических исследований в 
Лондоне. По его данным получа-
ется, что Советская Армия 1990 
года превосходила Российскую 
Армию начала 2022 года по чис-
лу танков – в 18 раз, по числу 
артиллерийских систем – в 11 
раз, боевых самолетов – в 5 
раз, подводных лодок – в 6 раз, 
крупных надводных кораблей 
(от фрегата и крупнее) – в 7 раз.

Конечно, в ходе СВО наше 
военное производство значи-
тельно увеличилось, но возмож-
ности этого роста ограничены 
состоянием промышленности 
в целом. Состоянием, которое 
после 30 лет капитализма, мяг-
ко говоря, оставляет желать 

лучшего. Поэтому, конечно, 
невозможно поверить, что по 
выпуску основных видов воен-
ной продукции мы уже опереди-
ли советскую эпоху.

Таким образом, объем про-
изводства ни в гражданском, 
ни в военном машиностроении, 
безусловно, еще не может срав-
ниться с советской эпохой.

Между тем возрождение 
отечественного машинострое-
ния – это важнейшее условие 
успешного развития нашей 
страны в XXI веке. Сильное 
машиностроение – это наш тех-
нологический суверенитет. Это 
залог победы на фронте и буду-
щей крепкой обороноспособно-
сти. Это транспортная связан-
ность нашей самой большой в 
мире страны.

Нужно хорошо понимать сле-
дующее: автомобили, тракторы, 
самолеты, ракеты, то есть конеч-
ная продукция машиностроения 
– это вершина технологической 
пирамиды. На каждое рабочее 
место на предприятии, которое 
их производит, приходится 9-10 
рабочих мест на предприятиях-
смежниках. Таким образом, вос-
становив уровень производства 
продукции машиностроения 
хотя бы до советских пока-
зателей более чем 30-летней 
давности, мы создадим многие 
миллионы высокотехнологичных 
рабочих мест, мы модернизиру-
ем всю страну.

Печальные итоги развития 
машиностроения при капита-
лизме говорят о невозможности 
его полноценного возрождения 
без коренного изменения соци-
ально-экономического курса. 
Без этого поворота, без воз-
вращения в руки государства 
олигархической собственности 
мы просто не найдем средств 
на новую высокотехнологичную 
индустриализацию XXI века. 
Положение дел в машиностро-
ении еще раз доказывает: нет 
альтернативы программе КПРФ 
и возвращению на социалисти-
ческий путь развития.

Машиностроению России еще 
очень далеко до советского уровня
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На пленарном заседании 
Госдумы 2 октября с заявле-
нием от фракции КПРФ высту-
пил заместитель председа-
теля комитета Госдумы по 
развитию гражданского обще-
ства, вопросам общественных 
и религиозных объединений 
Сергей ОБУХОВ.

  — В эти дни КПРФ и народ-
но-патриотические силы Рос-
сии по всей стране организуют 
серию памятных мероприятий, 
посвящённых трагическим собы-
тиям сентября — октября 1993 
года. Более 30 лет назад, в канун 
печально известного ельцинско-
го указа №1400 о роспуске съез-
да народных депутатов, изму-
ченная гайдаровско-ельцинской 
«шоковой терапией» страна кор-
чилась в муках. В начале сентя-
бря 1993 года Конституционный 
суд РФ во главе с Зорькиным 
вплотную подошёл к рассмотре-
нию ходатайства о неконститу-
ционности Беловежских согла-
шений, что после поражения в 
суде по делу о запрете КПСС 
создавало потенциальную угро-
зу для легитимности президента 
Ельцина избранного как глава 
союзной республики в составе 
СССР, а не самостоятельного 
государства.

На 17 ноября 1993 года наме-
чался съезд народных депутатов 
РФ, который должен был окон-
чательно решить вопрос о новой 
Конституции. И авторитарный 
вариант её, предложенный 
командой Ельцина — с приори-
тетом интересов глобалистов 
над национально-государствен-
ными интересами России, — 
явно не мог рассчитывать на 
одобрение. Верховный Совет 
РФ приступил к разбиратель-
ству вопроса о незаконности 
указа Ельцина о приватизации 
и пресловутых ваучерах. Как 
выяснилось, документ этот 
мошенническим образом был 
буквально протащен через соот-
ветствующие властные струк-
туры, минуя Верховный Совет, 
после чего получил силу закона. 
Становилось ясно, что с отме-
ной «приватизационного указа» 
процесс лишения страны про-
мышленного и технологического 
суверенитета мог быть останов-
лен. Внутриполитическая ситу-
ация для команды Ельцина и её 
заокеанских хозяев становилась 
всё более угрожающей.

Напомню недавно рассе-
креченные в США архивные 
записи разговора президен-
тов Клинтона и Ельцина в этой 
пиковой ситуации. Цитирую. 
Ельцин: «Билл, Верховный 
Совет полностью вышел из-под 
контроля. Он больше не под-
держивает реформы. И вообще 
они там стали коммунистами.                                       
Я решил его разогнать». Клин-
тон: «Армия и спецслужбы на 
твоей стороне?» Ельцин: «Да». 
Клинтон: «Хорошо. На неделе 
сенат выделит вам ещё 2,5 мил-
лиарда долларов».

К сожалению, этот рассе-
креченный документ до сих пор 
не получил в России ни полити-
ческой, ни правовой, ни госу-
дарственной оценки.

В годовщину трагических 
событий осени 1993 года хочу 
напомнить, что фракция КПРФ 
неоднократно поднимала и дру-
гие острые вопросы, связанные 
с событиями сентября — октя-
бря 1993 года, на которые также 
до сих пор нет ответа ни с поли-
тической, ни с правовой точки 
зрения. Незавершённое рассле-
дование произошедшего тогда 

— особенно после принятия 
Государственной Думой перво-
го созыва акта об амнистии по 
событиям 1991—1993 годов — 
только усиливает желание полу-
чить такие ответы. 

Прежде всего обществен-
ность и экспертов продолжают 
будоражить различные свиде-
тельства о значительно превы-
шающем официальные данные 
числе граждан, погибших и 
пострадавших при вооружён-
ном штурме парламента — Дома 
Советов. До сих пор так и нет 
оценки заявлений тогдашнего 
заместителя командующего 
ВДВ генерал-лейтенанта Соро-
кина, который утверждал, что 
на его глазах стреляли с крыши 
американского посольства, с 
крыш ближних домов. Стреляли 
по солдатам, по десантникам 
для того, чтобы, мягко говоря, 
возбудить ненависть к защитни-
кам Верховного Совета.

Не оценено также и заявле-
ние народного депутата Ионы 
Андронова, который провёл 
накануне расстрела Дома Сове-
тов две встречи с представите-
лями посольства США, пытаясь 
убедить их повлиять на Ельцина 
и отменить штурм парламента. 
В ходе переговоров депутату 
было заявлено, что американ-
ская сторона рассматривает 
силовое решение как дело уже 
решённое. Позже, в ходе штур-
ма, депутат Андронов узнал сре-
ди бойцов «Альфы» одного из 
сотрудников посольства США, 
переодетого в её форму.

До сих пор никак не оценены 
юридически и выводы думских 
комиссий и рабочих групп о том, 
что из оружия, которое было у 
защитников Дома Советов, не 
был убит ни один гражданин.                  
А таких стволов было изъято ни 
много ни мало, а целых 926. Зато 
после изъятия этого оружия 
ельцинскими правоохранителя-
ми оно не раз всплывало в раз-
личных криминальных эпизодах.

Не ясно до сих пор и то, что 
произошло, в подробностях, и 
кто спровоцировал кровопро-
литие в Москве внутри «треу-
гольника» зданий: Дом Советов 
— посольство США — мэрия 
(бывший СЭВ) уже после того, 
как утром 3 октября Ельцин 
дал согласие на обсуждение 
варианта об одновременных 
досрочных выборах президента 
и депутатов, что означало при-
нятие мирного плана Зорькина.

Без ответов на эти и многие 
другие до сих пор животрепе-
щущие вопросы невозможно 
извлечь надлежащие уроки из 
трагических событий 1993 года. 
Получается, что за 2,5 млрд 

американских долларов, пере-
павших Ельцину от Клинтона, 
Россия в октябре 1993 года, 
усилиями расстрельной коман-
ды Ельцина, лишилась не толь-
ко законного парламента, но и, 
как следствие, экономического, 
информационного, технологиче-
ского и политического суверени-
тета, который парламент как раз 
и не позволял растранжирить.

За нежелание «горе-рефор-
маторов» решать политические 
споры мирно, бюллетенем — 
России пришлось заплатить 
страшную цену: танковым рас-
стрелом народного представи-
тельства в октябре 1993 года. 
Хотя вполне возможно было в 
тот период разрешить обще-
ственные противоречия одно-
временными выборами и пар-
ламента, и президента. Именно 
такой выход и предложили тогда 
Конституционный суд, главы 
регионов, собравшиеся на Совет 
Федерации в здании Конститу-
ционного суда, патриарх Алек-
сий Второй и здравомыслящие 
политические силы, включая 
возрождённую КПРФ. Ельцин 
же выбрал другое: развязал 
настоящую гражданскую войну 
в самом центре Москвы. Более 
того, он отказался от суверени-
тета страны лишь бы и дальше 
продолжать, в угоду ненасытной 
жажде власти и своим западным 
хозяевам, политику разрушения 
великого наследия СССР и исто-
рической России, которое мы 
сегодня с таким трудом собира-
ем и восстанавливаем.

Но хотя Ельцин и противился 
яростно, вплоть до угроз нового 
роспуска парламента и очеред-
ного запрета Компартии, всё же 
именно по инициативе КПРФ в 
новом парламенте — Государ-
ственной думе — в 1996 году 
были денонсированы преда-
тельские Беловежские соглаше-
ния. И как следствие этого, был 
принят «закон Лукьянова», по 
которому мы сегодня приняли в 
состав Российской Федерации 
шесть новых субъектов: от Кры-
ма и Севастополя до областей 
Донбасса и Новороссии.

После ельцинской вакха-
налии — в виде возгласа в 
конгрессе США «боже, храни 
Америку» и проклятий в адрес 
отцов-победителей под лозун-
гом «патриотизм — прибежи-
ще негодяев», его отчаянной 
борьбы с «красно-коричневой 
чумой» — всё же восторжество-
вала линия КПРФ на восстанов-
ление исторической правды о 
Победе в Великой Отечествен-
ной войне. А защищённое КПРФ 
в Думе Красное Знамя Победы с 
серпом и молотом стало не толь-

ко одним из государственных 
символов, но и воюет сегодня на 
передовых рубежах в Новорос-
сии. Оно не только присутство-
вало в 128 конвоях КПРФ, уже 
направленных в этот регион, но 
и водружается сегодня нашими 
бойцами на освобождаемых от 
укронацистов территориях.

После чубайсовского при-
ватизационного шабаша про-
граммное требование КПРФ о 
национализации стратегических 
ресурсов и минерально-сырье-
вой базы хотя и медленно, но 
пробивает себе дорогу в виде 
пока что точечной, но всё же 
де-факто национализации.                    
А поруганные либералами 
советские идеи стратегическо-
го планирования уже удалось 
облечь в конкретные законы.

Традиционные человеческие 
ценности, такие, например, как 
положение из «расстрелянной» 
Конституции РСФСР 1978 года 
о браке как союзе мужчины 
и женщины, возвращаются в 
правовое и морально-этическое 
поле государственной полити-
ки. И это опять-таки благодаря 
упорной борьбе КПРФ, всех 
истинных патриотов России.

Напомню: если бы не массо-
вый протест КПРФ, то натовские 
«базы подскока» и полигоны уже 
бы действовали в Ульяновске и 
Мулине на Новгородчине. И если 
бы натовцы там осели и закре-
пились, то вряд ли бы их было 
легко оттуда вышвырнуть, и мы 
бы имели серьёзную занозу в 
теле страны в нынешний период 
«гибридной войны» с Западом. 
А сохранение, благодаря актив-
ным действиям КПРФ, от ель-
цинского погрома наших атом-
ных городов и ракетно-ядерного 
потенциала зачтётся нашей пар-
тии на любом суде истории.

Обо всех этих фактах я напо-
минаю для того, чтобы лишний 
раз продемонстрировать: не 
напрасны были жертвы среди 
защитников Советской власти, 
Советской Конституции и совет-
ского парламентаризма в бес-
компромиссной борьбе с ель-
цинским режимом среди тех, кто 
выходил на многосоттысячные 
вече в защиту единого Отече-
ства на Манежную площадь, 
был избиваем дубинками за воз-
ложение цветов в День Победы 
к могиле Неизвестного солдата 
или за празднование 1 Мая или 7 
Ноября. Многое удалось отсто-
ять и развить благодаря защите 
КПРФ национально-государ-
ственных интересов страны в 
продолжении всех 30 лет после 
трагических событий осени 1993 
года. Но многое в сегодняшней 
политической практике чиновни-

чьей «партии власти» — «Единой 
России» — остаётся нетер-
пимым, особенно в условиях 
«гибридной войны» коалиции из 
50 стран Запада против России.

В планах наших геополити-
ческих противников — нанести 
стратегическое поражение Рос-
сии, и именно за счёт провоциро-
вания «пятой колонной» раздрая 
и дестабилизации в стране. И об 
этом прямо говорится в Заяв-
лении Президиума ЦК КПРФ: 
«Честная избирательная систе-
ма — гарантия безопасности и 
общественного прогресса!»

Особо подчёркнут такой 
вывод: «Зачастую внешние 
вызовы служили для правящей 
партии не поводом к конструк-
тивному диалогу, а прикрытием 
для оправдания махинаций. На 
выборах продолжали широко 
использоваться нечистоплот-
ные изобретения «лихих девя-
ностых». Порочные методы при-
вели к тому, что значительная 
часть граждан выражает разо-
чарование в институте выборов. 
Не верит в силу такого волеизъ-
явления и в позитивные пере-
мены через голосование. Мы 
видим, что желание участвовать 
в выборах ослабевает на глазах. 
Несправедливые результаты не 
воспринимаются всерьёз, как и 
заявления «Единой России» о её 
«триумфе».

Помимо выборного «админи-
стративного лома» продолжа-
ется и информационная война 
против нашей партии. Так, в 
ходе губернаторских избира-
тельных кампаний сняли или не 
допустили до выборов каждого 
пятого нашего кандидата, а на 
муниципальных — до 500 кан-
дидатов. Более того, возбуж-
даются всевозможные «дела», 
вплоть до уголовных. Причем по 
явно надуманным причинам. 

КПРФ занимает твёрдую и 
последовательную позицию в 
борьбе с неонацизмом и амери-
канским глобализмом. Тысячи 
коммунистов и комсомольцев 
сражаются сегодня в рядах Воо-
ружённых сил с бандеровцами и 
их натовскими покровителями. 
Около сотни активистов КПРФ, 
включая региональных и местных 
депутатов КПРФ, отдали свои 
жизни за нашу Победу, а ещё 
сотни — ранены. КПРФ сегодня 
— это сражающаяся партия.

И на этом фоне всевозмож-
ные попытки административного 
нажима, правового произвола в 
отношении наших активистов, 
фабрикации и распространения 
измышлений — вместо открытой 
и честной дискуссии, честной 
программной и политической 
конкуренции — воспринимаются 
патриотической общественно-
стью как недостойные попытки 
сведения политических счётов 
и проявления идейной слабости 
и мелочности со стороны наших 
политических оппонентов.

Хочется надеяться, что 
печальные итоги политической 
деятельности разрушителя 
страны Ельцина послужат им 
хорошим уроком. Да, он вроде 
бы и победил в танковом рас-
стреле права, Конституцию и 
парламентаризм в октябре 1993 
года. Но он проиграл историче-
ский спор о путях развития Рос-
сии. Надеюсь, такое понимание 
остановит тех представителей 
«партии власти», которые гото-
вят и реализуют в интересах 
«пятой колонны» подленькие 
и мерзкие провокации в отно-
шении КПРФ, её активистов и 
представителей левопатриоти-
ческих сил.

«Черный октябрь» 1993-го. Уроки трагедии.
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Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ тепло и сердечно 

поздравляет коммуниста 

ПЕТКОВУ Лилию Александровну -
с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, 
семейного благополучия, оптимизма и 
активной общественно-политической 

жизни.

Комитет Новооскольского местного 
отделения КПРФ тепло и сердечно 

поздравляет ветерана партии и труда, 
коммуниста 

БЫШ Михаила Петровича -
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, долгих 
лет жизни, благополучия, оптимизма и 
активной общественно-политической 

жизни.

ПоздравленияПоздравления

Анатолий Чесноков родил-
ся в октябре 1944 года. В 1963 
году окончил Пролетарскую 
среднюю школу №59 и в этом 
же году поступил в Даугав-
пилское военное авиационное 
радиотехническое училище 
войск ПВО, которое окончил в 
1966 году. В звании лейтенан-
та был направлен в Бакинский 
округ ПВО.

Службу проходил в разных 
должностях: механик самоле-

та, секретарь комитета комсо-
мола воинской части, помощ-
ника начальника политотдела, 
заместителя командира по 
политической части, секрета-
ря партийной комиссии авиа-
ционной дивизии.

Служил Анатолий Васи-
льевич не только в Бакинском 
округе, но и в Армавирском, в 
группе советских войск в ГДР. 
Завершил службу в Дальнево-
сточном военном округе.

За период службы награж-
ден орденом Красной звезды, 
7 медалями, имеет грамоты и 
благодарности, которыми Ана-
толия Чеснокова награждали 
и командир части, и министр 
обороны ВС СССР.

В 1969 году Анатолий 
Васильевич вступил в ряды 
Коммунистической партии, 
которой остается верен и до 
сегодняшнего дня.

А 1991 году товарищи 
избрали Анатолия Чесноко-
ва секретарем Ракитянского 
райкома партии. Партий-
ная организация за период 
его руководства по итогам 
смотра-конкурса постоянно 
занимает призовые места в 
Белгородском региональном 
отделении КПРФ. Награжден 
орденами ЦК КПРФ «Партий-
ная доблесть» и «За заслуги 
перед партией». Является 
членом комитета БРО КПРФ. 
Возглавляет отделение Союза 
советских офицеров своего 
района, является председате-
лем секции ветеранов Воору-
женных сил.

В ходе Специальной воен-
ной операции неоднократ-
но оказывал гуманитарную 
помощь воинам СВО. Его 
участие в оказании гуманитар-

ной помощи военнослужащим 
отмечено благодарностя-
ми командования воинских 
частей.

В семье у Анатолия Васи-
льевича двое детей – дочь 
и сын, четверо внуков. Сын 
пошел по стопам отца. Он 
окончил Ворошиловоградское 
училище штурманов, летал на 
самолетах ИЛ-76. В настоящее 
время – военный пенсионер.

В свои 80 лет Анатолий 
Чесноков полон сил, энергии 
и задора. Всегда готов при-
йти на помощь и ветеранам, 
и молодежи. Всю свою жизнь 
он следует девизу, знакомому 
всем по легендарному фильму 
«В бой идут одни старики»: 
«Будем жить!»

Николай АНДРЕЕВ, 
секретарь Комитета БРО КПРФ, 
первый секретарь Комитета 

Борисовского МО КПРФ

Фото из личного альбома 
Анатолия Чеснокова, 1989 год 

с сыном Сергеем 

Комитет БРО КПРФ и 
коммунисты Ракитянского 
района горячо и сердеч-
но поздравляют ветерана 
партии, первого секретаря 
Комитета Ракитянского 
местного отделения КПРФ, 
председателя Ракитянского 
районного отделения ООД 
«Союз Советских офицеров» 
ЧЕСНОКОВА Анатолия Васи-
льевича с юбилеем!

Желают ему крепкого 
здоровья, семейного благо-
получия, оптимизма и актив-
ной общественно-политиче-
ской жизни.

Будем жить!
80 лет исполняется первому секретарю Комитета 

Ракитянского МО КПРФ Анатолию Чеснокову

Валуйские коммунисты поздравили 
педагогов и детей с Днем учителя.

5 октября отметили свой праздник 
люди одной из самых важных и нужных, и 
при этом очень уважаемых и почитаемых 
профессий – педагоги. От всей души хочу 
поздравить всех тех, кто связал свою 
судьбу с воспитанием молодого поколе-
ния. Ведь именно учитель с ранних лет 
закладывает в нас все самые нужные и 
правильные качества, основы культуры. 
Учитель идет с нами по жизни, стремит-
ся к тому, чтобы взрослея, мы становить 
умнее, грамотнее.

Совместно с членом Белгородского 
регионального отделения общероссий-
ского общественного движения «Всерос-
сийский женский союз – Надежда России» 
и моей помощницей Людмилой Поляничко 
по поручению депутата Государственной 
Дума Федерального Собрания Российской 
Федерации Сергея Гаврилова и председа-

теля БРО ООД «ВЖС-Надежда России» 
Елены Серенко  мы поздравили учителей 
Валуйской средней общеобразовательной 
школы №2 с профессиональным праздни-
ком. Подарили школе спортивные мячи, 
чтобы дети росли здоровыми. И передали 

педагогам слова искреннего уважения за 
их почетный труд.

Владимир ПОТАНИН, 
депутат-коммунист Совета депутатов 

Валуйского городского округа

Чтобы дети росли здоровыми

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Комитет Валуйского местного 
отделения КПРФ с прискорбием 

извещает о скоропостижной кончине 
коммуниста, члена Двулученского 
первичного партийного отделения 

ОВСЯННИКОВА 
Владимира Николаевича 

и выражает глубокие соболезнования 
его родным и близким.

Коммунисты Белгородского 
регионального отделения КПРФ 

выражают глубокие соболезнования 
первому секретарю Комитета 
Красногвардейского местного 
отделения Гуковой Людмиле 

Васильевне в связи с гибелью сына – 
старшего лейтенанта 

ГУКОВА 
Руслана Николаевича

 в ходе проведения СВО.  
Вечная память герою, отдавшему 

жизнь за свободу и независимость 
нашей Родины.


